

ABSTRAK

Muhamad Habib Alamsyah, NIM. 1860102222230, 2026. Analisis Kaidah *Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki* terhadap Pandangan Tokoh Masyarakat Mengenai Perhitungan Weton Jodoh di Wilayah Kawedanan Arjowinangun Kabupaten Ponorogo. Skripsi. Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Pembimbing: Drs. Mashuri, M.H.I.

Kata Kunci: Weton Jodoh, Tokoh Masyarakat, *Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*.

Tradisi perhitungan weton jodoh masih dipraktikkan oleh sebagian masyarakat Jawa sebagai pertimbangan sebelum menikah. Hasil perhitungan weton yang dianggap tidak sesuai sering menimbulkan keraguan hingga memengaruhi keputusan pernikahan, meskipun telah memenuhi rukun dan syarat menurut syariat Islam. Kondisi tersebut mendorong masyarakat meminta pandangan tokoh masyarakat dalam menyikapi keraguan akibat perhitungan weton.

Penelitian ini berfokus pada: (1) menganalisis pandangan tokoh masyarakat di wilayah Kawedanan Arjowinangun Kabupaten Ponorogo terhadap keraguan perhitungan weton jodoh; dan (2) menganalisis penerapan kaidah *Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki* terhadap pandangan tersebut.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian hukum Islam empiris (field research). Data diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi terhadap tokoh adat, tokoh Nahdlatul Ulama, dan tokoh Muhammadiyah di Kecamatan Mlarak, Jetis, Sawoo, dan Sambit. Data dianalisis secara deskriptif kualitatif menggunakan kaidah *Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa tokoh adat memandang weton sebagai warisan budaya yang masih dapat dijadikan pedoman dalam menentukan kecocokan pasangan dan hari pernikahan. Tokoh Nahdlatul Ulama memandang weton sebagai 'urf yang dapat dihormati selama tidak bertentangan dengan akidah Islam, sedangkan tokoh Muhammadiyah memandang weton hanya sebagai tradisi budaya yang tidak memiliki dasar syariat. Berdasarkan analisis kaidah *Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*, keraguan akibat perhitungan weton tidak dapat menghilangkan keyakinan terhadap keabsahan pernikahan yang telah memenuhi rukun dan syarat menurut syariat Islam.

ABSTRACT

Muhamad Habib Alamsyah, Student ID No. 1860102222230, 2026. Analysis of the Principle “*Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*” Regarding Community Leaders’ Views on the Calculation of Weton for Matchmaking in the Arjowinangun Subdistrict, Ponorogo Regency. Thesis. Islamic Family Law Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University, Tulungagung. Advisor: Drs. Mashuri, M.H.I.

Keywords: Weton Jodoh, Community Leaders, “*Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*.”

The tradition of calculating marriage compatibility based on weton is still practiced by some Javanese communities as a consideration before marriage. Results of weton calculations deemed incompatible often cause doubts that influence marriage decisions, even when the marriage meets the pillars and requirements of Islamic law. This situation prompts people to seek the opinions of community leaders in addressing doubts arising from weton calculations.

This study focuses on: (1) analyzing the views of community leaders in the Arjowinangun Subdistrict of Ponorogo Regency regarding doubts arising from weton calculations for marriage compatibility; and (2) analyzing the application of the principle “*Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*” to these views.

This study employs a qualitative approach using empirical Islamic law research (field research). Data were collected through interviews, observations, and documentation involving traditional leaders, Nahdlatul Ulama leaders, and Muhammadiyah leaders in the subdistricts of Mlarak, Jetis, Sawoo, and Sambit. The data were analyzed using descriptive qualitative methods based on the principle of “*Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*.”

The results of the study indicate that traditional leaders view weton as a cultural heritage that can still serve as a guideline in determining compatibility between partners and the wedding date. Nahdlatul Ulama leaders view weton as a ‘urf that can be respected as long as it does not conflict with Islamic doctrine, while Muhammadiyah leaders view weton merely as a cultural tradition lacking a basis in Islamic law. Based on an analysis of the principle “*Al Yaqinu La Yuzalu Bi Syakki*,” doubts arising from weton calculations cannot negate the certainty regarding the validity of a marriage that has fulfilled the pillars and requirements according to Islamic law.

الملخص

محمد حبيب الأمشاه، رقم الطالب 1860102222230، 2026. تحليل قاعدة «اليقين لا يزول بالشك» في ضوء آراء الشخصيات البارزة في المجتمع بشأن حساب ويتون» التوفيق الزوجي في منطقة كاويدانان أرجوينانغون بمقاطعة بونوروغو. أطروحة تخرج. برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمت الله تولونغاغونغ. المشرف: د. مشوري، ماجستير في العلوم الإسلامية.

«الكلمات المفتاحية: «ويتون» الزواج، شخصيات المجتمع، «اليقين لا يزول بالشك»

لا تزال تقاليد حساب «ويتون» الزواج تُمارس من قبل بعض سكان جاوة كعامل يُؤخذ في الاعتبار قبل الزواج. وغالبًا ما تؤدي نتائج حساب «ويتون» التي تُعتبر غير متوافقة إلى إثارة الشكوك التي تؤثر على قرار الزواج، على الرغم من استيفاء أركان وشروط الزواج وفقًا للشريعة الإسلامية. وقد دفعت هذه الظروف المجتمع إلى طلب «رأي الشخصيات البارزة في المجتمع للتعامل مع الشكوك الناجمة عن حساب «ويتون» يركز هذا البحث على: 1) تحليل آراء الشخصيات المجتمعية في منطقة كاويدانان أرجوينانغون بمقاطعة بونوروغو بشأن الشكوك الناجمة عن حساب «الويتون» للزواج؛ و2) تحليل تطبيق مبدأ «اليقين لا يزول بالشك» على تلك الآراء.

يستخدم هذا البحث نهجًا نوعيًا من نوع البحوث القانونية الإسلامية التجريبية (البحث الميداني). (تم الحصول على البيانات من خلال المقابلات والملاحظة والتوثيق مع الشخصيات التقليدية، وشخصيات «نهضة العلماء»، وشخصيات «المحمدية» في مناطق ملالاك، وجيتيس، وساوو، وسامبيت. تم تحليل البيانات بطريقة وصفية نوعية «باستخدام قاعدة «اليقين لا يزول بالشك».

أظهرت نتائج البحث أن الشخصيات التقليدية تنظر إلى «الويتون» باعتباره تراثًا ثقافيًا لا يزال من الممكن الاسترشاد به في تحديد التوافق بين الزوجين ويوم الزواج. أما شخصيات «نهضة العلماء» فتتأمل إلى «الويتون» باعتباره «عرفًا» يمكن احترامه طالما لا يتعارض مع العقيدة الإسلامية، في حين تنظر شخصيات «المحمدية» إلى «الويتون» باعتباره مجرد تقليد ثقافي لا يستند إلى أساس شرعي. وبناءً على تحليل قاعدة «اليقين لا يزول بالشك»، فإن الشك الناجم عن حساب «الويتون» لا يمكن أن ينفي اليقين بصحة الزواج الذي استوفى أركان وشروطه وفقًا للشريعة الإسلامية